

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la
calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, n.º 23, principal.

AÑO XXI. N.º 467 DE LA NOCHE.

MADRID. JUEVES 26 DE MAYO DE 1870.

OFICINAS.

CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica la siguiente orden del ministro de Gracia y Justicia:

«El abuso que hace tiempo se viene observando con la presencia de eclesiásticos en la corte, faltando a la residencia de sus respectivas iglesias y contrayendo a lo prescrito por disposiciones civiles y canónicas, hace necesario recordar el cumplimiento exacto de las leyes vigentes para que se realice tan preferente obito. En consecuencia, el R.engo del reino se ha servido mandar se observen rigurosamente las leyes VI, VII y VIII, tit. XV, libro I de la Novísima Recopilación, que tratan de la residencia de los eclesiásticos en sus iglesias, y los acuerdos y circulares del Consejo relativos al mismo punto, sin perjuicio de cualquier orden posterior en contrario; circulándose esta de reto a los M. RR. arzobispos, RR. obispos y gobernadores eclesiásticos a fin de que ponga cumplido efecto, y saliendo de la corte todos los eclesiásticos que se hallan comprendidos en las referidas leyes y no tengan licencia del gobierno para residir en ella, dentro del término marcado en las mismas.»

De orden de S. A. lo digo a V... para los efectos consiguientes. Dios guarde a V... muchos años.—Madrid 23 de mayo de 1870. Montero Rios. A los M. RR. arzobispos, RR. obispos y gobernadores eclesiásticos.»

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que se proceda al anuncio y celebración de la subasta para el suministro de máquinas para sealar la correspondencia durante los años de 1870, 71 y 72, con arreglo en un todo al pliego de condiciones que publica hoy el periódico oficial.

La tesorería Central pagará mañana las carpetas 423 al 430 de bonos amorizados, y las 2316 al 2370 de cupones de bonos.

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 2.º del real decreto de 6 de mayo de 1868, tendrá lugar el día 8 del próximo mes de junio, a las doce de la mañana, en la sala de juntas, el sorteo para la amortización de 600 acciones de obras públicas de las emitidas en 1.º de julio

de dicho año para obtener por negociación un producto efectivo de reales vellón 88.800.000.

Ayer llovió en Guadajajara y Segovia

En el mercado de granos se vendieron ayer 1630 fanegas de trigo al precio medio de 46,76.

La cebada se vendió de 20 a 21 rs.

SEGUNDA EDICION.

En Cádiz hubo una ligera alarma el 24 a causa de los disparos de la artillería de los buques de guerra anclados en aquella bahía, y que se dispararon a causa de ser el cumpleaños de la reina Victoria.

Se ha presentado la lanosta en el término de Carmona, habiéndose tomado las medidas oportunas para combatirla.

Hoy se inaugura una plaza de toros en Alcaidá de Guadaira.

Se ha separado de la redacción del periódico el *Progreso*, que se publica en Granada, el Sr. D. Francisco de P. Montells Nadal, habiéndose encargado de la dirección de dicho periódico D. Miguel Vazquez de Baños.

En Granada se abrió ayer el paro a las clases pasivas de la mensualidad de noviembre anterior.

El *Eco de Córdoba* dice que los duques de Montpensier han remitido al ayuntamiento de aquella capital un precioso regalo para la rifa que a beneficio del Asilo de mendicidad se ha de celebrar en la próxima feria.

En Córdoba siguen los preparativos para la próxima feria.

Las instrucciones dadas por el nuevo ministro de Negocios extranjeros franceses al representante del vecino imperio en Roma, distan mucho de tener carácter agresivo y la conciliación entre ambas cortes.

Los periódicos de París aseguran que por ahora no hay temores de guerra europea.

Las *Provincias* de Valencia dice que el domingo último a consecuencia de una

votación verificada a última hora, fué espulsado del Centro Popular y del partido republicano el Sr. D. José Antonio Guerrero. Parece que este acuerdo ha venido a aumentar la división que ya reinaba en aquel partido, y se dice que los muchísimos amigos que el señor Guerrero tiene se retirarán del Centro Popular.

La *Iberia* dice hoy, confirmando nuestra opinión, que no tiene fundamento los rumores de disidencias entre el general Izquierdo y el ministro de la Guerra.

El *Puente de Alcolea*, contestando a la *Epoca* que recordaba ayer ser el día fijado por el general Izquierdo para la reunión de los mo arcuicos, dice:

«Contestaremos a la *Epoca* dos frases: la reunión a que invitaba el general Izquierdo para el 23 dejó de tener efecto, y así lo manifestamos, desde el momento que el gobierno le ofreció tomar la iniciativa y plantear la cuestión de interinidad; y la expectativa ante los sucesos de Portugal, ha justificado la inacción de estos días.»

Es indudable que la reunión tendrá lugar en la forma indicada; pero a no ser así, es también indudable que el diputado en cuestión insistirá en su primer propósito, con los pocos o con los muchos que participasen de sus ideas, siempre elevadas y patrióticas. No desespere la *Epoca* por unos días mas o menos.»

Los diputados de la provincia de Granada han dirigido a los electores de la circunscripción de Motril una exposición-circular recomendando la candidatura del Sr. D. Federico Baart para la vacante que ha dejado el Sr. Martínez Perez.

Anteanoche fué robado un niño de cuatro años y medio en la calle de la Montera, en el momento en que su madre, que lo llevaba de la mano, lo soltó al acercarse a un escaparate de una tienda: la noche antes lo había sido otra niña en la calle de la Gorguera, según lo anuncia un colega.

Se ha empezado a publicar en Valencia un periódico titulado *Las Verdades del Barquero*.

Se indica a D. Juan Sierra para un puesto importante en el gobierno de esta provincia.

La *Discusion* combate la interinidad, pero al mismo tiempo dice que sería necesario elegir nuevas Cortes para llegar a una solución concreta.

El *Pueblo* cree que de seguir tal como estamos, el triunfo será de la reacción, porque el *status quo* no puede producir otro resultado.

Todos los periódicos de Madrid anuncian que no se publicarán ni esta noche ni mañana, con motivo de la festividad de hoy.

Ya está redactada la circular que el ministro de la Gobernación dirigirá a los gobernadores de las provincias. En este documento se hacen prevenciones generales a dichas autoridades respecto a todos los ramos que abraza la administración civil.

El periódico el *Internacional* de Londres publica una notable poesía de su corresponsal en París, enalteciendo las virtudes políticas de S. A. el Regente de España.

El ayuntamiento de Badajoz ha acordado establecer en el próximo año económico una escuela de adultos, otra dominical y una biblioteca municipal, y que en vez de dos, haya cuatro médicos-cirujanos para la asistencia de los pobres.

El *Eco del progreso* dice que los esparteristas sostienen la candidatura del duque de la Victoria porque es patriótica la solución regia, y añade contestando al *Universal* que lo que no tiene explicación, es que ciertos periódicos sostenga principios y aspiraciones en contra de los deseos y de la voluntad de la nación.

Algunos periódicos han dicho que ayer se renunció los esparteristas con el general Prim, lo cual no es exacto. Los esparteristas no se reunieron.

El *Puente de Alcolea* insiste en que la cuestión monárquica debe abordarse y se abordará pronto, porque así lo reclaman los intereses del país y la inmensa mayoría del pueblo español.

La *Iberia* dice que en la reunión de los diputados de varias provincias que presidió ayer el general Prim, hubo completa divergencia de opiniones; pero sin que nadie propusiese una sola afirmación que agrupase en su torno las dispersas voluntades.

En algunos puntos de la provincia de Alicante las autoridades han tenido que apearse a la fuerza para poder llevar a efecto el cobro del trimestre de la contribución territorial.

Muchos de los ayuntamientos de la provincia de Alicante y entre ellos el de la capital han acordado imponer la contribución personal, con objeto de que se pague a los maestros, médicos y demás funcionarios municipales a quienes se les adeuda ocho y diez meses de haber.

Las últimas noticias de Viena dicen que los primeros actos del nuevo ministro Potucki han tranquilizado la opinión pública y que su política tendrá por objeto poner de acuerdo a alemanes, húngaros y polacos.

Dice el *País*: «Es tal la seguridad que la interinidad hace concebir a los alfonsinos respecto al próximo triunfo de su candidatura, que sabemos de un alto empleado de la situación caída, que ha firmado pagarés asegurando su cumplimiento con las pagas de octubre, noviembre y diciembre del presente año.»

Segun dictamen de la comisión respectiva parece que el diputado Sr. Gil Sanz está sujeto a reelección, por haber sido nombrado presidente de sala de la audiencia de Madrid.

Procedente de París llegó ayer a esta capital el conocido escritor D. Andrés Borrego.

La academia de Ciencias exactas, físicas y naturales ha abierto concurso público para 1872, para adjudicar tres premios a los autores de las Memorias que desempeñen satisfactoriamente, a juicio de la misma academia, los temas siguientes:

1.º Escribir una obra sobre la teoría de los números, en la que se presente bajo forma didáctica el estado actual de esta rama importantísima de las ciencias.

III.

En la Peregrina.

—Ya veis, Irene, que por aquí todo va bien! dijo el conde con acento jovial. — ¡Qué Dios haya sucedido lo mismo a otro lado de nuestras montañas, y que vuestra llega la misteriosa no sea un mal presagio!

—En breve vais a saberlo, Othon,—repuso la joven mirando al poder señor con una firmeza que no pareció del gusto de aquel. Habéis querido quedáros solo conmigo en esta eminencia, por temor a oídos indiscretos, pero estamos rodeados de una espesura de follaje, entre la que puede ocultarse mas de un curioso que no debe conocer las nuevas que os traigo con tantas fatigas y peligros.

—Teneis razon, y a poca distancia encontraremos un sitio despejado y mas seguro que el mas secreto rincón de mi palacio: es el pico del Terror. Al pie de esa inmensa roca de granito descubriremos una cueva de media legua de extensión donde no crece una mala.

—No perdamos, pues, tiempo. —Estad débil,—continuó Othon.—Apoyad en mi brazo y tomad mi bastón: el sendero es áspero y la bajada de la montaña peligrosa.

La joven italiana le miraba siempre con recelo y fijaba quizá a causa de el egoísmo del conde, que aun reconocía la fatiga del viaje, no quería dilatar por un momento el conocimiento de las nuevas de Italia.

—Ovóse, no obstante, en el conde y en el bastón, y salvaron la espesura que rodeaba, empezando poco después a ascender aun mas en la montaña.

Después de algunos minutos de marcha, el conde mostró a su compañera un sendero que mas parecia una grieta abierta en la roca por alguna convulsión de terremoto, y exclamó:

—¡He ahí nuestro camino! ¿Os sentís con valor para seguirme, Irene?

—No me conocéis!—exclamó la joven, y descendió la primera por aquel precipicio, apoyándose en su bastón de hierro.

A medida que avanzaban el camino era mas escabroso y el fondo mas sombrío.

Los árboles se entrelazaban como una

vaban cada vez mas, robando a nuestros especionarios la vista del horizonte. El conde é Irene caminaban entre dos muros de basalto que parecian juntarse hasta el punto de no dejarles ver el cielo mas que como una cinta.

Al cabo de un cuarto de hora de marcha entre aquellas oscuridades sin que una palabra se hubiese cambiado entre el conde y la peregrina salieron a una espesura desde donde la vista apercibía una vasta estension cubierta de musgo, y sobre sus crevasas la empinada roca llamada del Terror.

—Confiesa, Irene,—dijo el conde,—que has tentado al conde al seguir est: camino, porque estás mas pálida que al emprenderle.

—Es del frio,—murmuró la joven.—No podia tener miedo con un guía tan seguro: además no dudo de vuestro interés por una mujer que ha corrido tantos peligros por vos, y que os trae...—añadió con singular sonrisa,—un mensaje que inter sea a vuestra ambición.

—¡Oh! yo tengo ansiedad por conocerle.

—Y no me preguntáis por qué milagro de paciencia y voluntad he podido llegar al término que me indicasteis, ni los obstáculos que he tenido que vencer?

—¡Oh! no temas, serás recompensada régicamente. ¿Qué puedo negarte? No te he coaccionado y a perdon de esos siervos fugitivos. Confía, si que he tenido un momento que estendieras tu petición en favor de ese noble desposado...

—¿Por qué?—dijo friamente Irene.—Nada debo a ese joven, mientras que los pobres siervos me han dado asilo y yo les habia ofrecido protección.

El carácter resuelto, enérgico, pero egoísta de la joven, resaltaba en estas palabras: amiga, debía ser muy estimada, pero enemiga, implacable.

Desgarró con la punta de un pequeño puñal el forro de su túnica de peregrina, y sacó un pergamino lacrado que entregó al conde.

Este rompió con viveza el sello, y después de recorrer con la vista el pergamino, volvióse bruscamente a la joven, y exclamó:

—¿Qué queréis que saque yo en limpio de estos garabatos? He manejado demasiado la maza para haber podido dedicarme a la ciencia de los escribanos. Preciso será que confirmemos este pergamino al capitan del castillo.

trabajo que yo hubiera hecho por él: yo he visto, señor, las piernas de mi padre metidas entre dos planchas que hacian rechinar sus huesos y no he lanzado mi azadón contra el que se las ponía y he continuado mi trabajo; si el conde de Lippa hubiera visto, ¿que hubiera dicho monseñor?

—Hubiera dicho como yo,—repuso el desconocido—que si se diese dicos a todos las prestaciones que alegan los holgazanes, no se lograría hacer trabajar a un siervo; todos serian viejos ó estarían malos; los trabajos tienen necesidad de ser hechos.

—Dios quiera, monseñor, que no sepa jamás lo que es ver sufrir a uno de los vuestros, sin poder prestarle socorro!

—repuso Heino con amargura. —Los siervos pueden suprimir el razonar,—interrumpió el desconocido con una mirada imponente.—¡Ah! mi fiel guía, puesto que pareceis descontento por no haber hecho doble tu faro y la de tu padre, te recomendaré para la primera obra que se presente y sabrán que puedes trabajar por dos.

Esta crueldad hizo estremecer a todos los presentes, y sus miradas inquietas espababan la actitud y el número de los cazadores que acompañaban al desconocido.

—Continuad vuestra defensa,—repuso aquel improvisado juez.

—No tenemos nada mas que decir,—exclamó Heino.—Si un hijo es culpable, el marido que ha echado de su casa al heraldo que ultrajaba a su mujer, el siervo que ha huido por no de arse vender, es infinitamente mas culpable; pero yo no creia que un noble conde westaliano hubiera mandado vender a sus vasallos como una manada de ovejas.

—Pues bien, creído, siervo andaz,—exclamó el desconocido, cuyo rostro se enrojeció de cólera;—yo soy Othon, conde de Lippa, a quien todos habéis dado el sobrenombre de Oso de la comarca, y he de ser con vosotros tan sangriento, como el oso a quien me comparais. Soy un oso a quien el cazador yerra.

El rayo que hubiera caído en medio de aquellos hombres, no les hubiera dejado mas sorprendidos. El aspecto de aquel amo sanguinario, feroz, les imponía.

—Y bien, ¿te convences ahora,—dijo Matias al oído de Heino,—de que tuve razon al decir que nos habiais vendido? Mas traido el hijo a nuestro señor, y un

peregrina, con su rostro de ángel, como tú dices, ha sido una miserable espía!

—To los los fugitivos habian caído de rodillas ante su señor, que tenia sobre ellos derechos de vida y muerte. Solo Conrado permaneció en pie, y la mirada de Othon que se habia fijado en él, no hubiera sido bastante a hacerle arr dillar, si dos compañeros que tenia al lado, no le hubieran cogido cada uno por un brazo acompañando a su acción un ademán de súplica.

Después de un minuto de silencio amedanzador, el conde Othon tomó la palabra y exclamó:

—Ahora me toca a mi vez, dictaros las condiciones; una ciega sumisión a mis órdenes, puede libraros solo del castigo que os amenaza; podéis venderos como rebeldes y prisioneros de guerra porque no me conviene conservar un nido de rebelión dentro de mis propios estados. Sin embargo, podéis darme aun una prueba de vuestra obediencia, y yo entonces no os separaré de vuestras esposas, de vuestras madres y de vuestros hijos.

—Hablad, señor, hablad: solo por ellas obedeceremos!

—Vosot os debéis saber dónde se ha refugiado Conrado vuestro antiguo dueño: no he podido dar con él; denunciad el secreto de su retiro, y estais todos perdonados.

A estas palabras, Conrado se juzgó perdido; pero el impetuoso Matias le tranquilizó en breve exclamando:

—Yo os juré, monseñor, que ignoramos todos lo que ha sido de nuestro antiguo señor; pero aun que lo supiera, yo no denunciaria su retiro ni venderia al que ha sido mi dueño.

—He aquí la sumisión que prometáis,—repuso Othon con violencia,—vuestro castigo será pronto; estoy seguro de que sabéis dónde está el gangrave; traza de vitoras que levantis la cabeza para silbar en el mismo instante en que mi pié va a aplastaros la cabeza! El tormento os hará en breve confesar dónde está Conrado, y cuando el pié de vuestras esposas y de vuestas hijas esté oprimido por el borcegui y escuchéis sus gemidos de dolor, no os negareis a lo que me pido, y recordareis lo que por el momento habéis olvidado.

Los siervos no se movieron, pero sus rostros tomaron expresión amedanzadora, y Matias cogió al arco que habia soltado

matemáticas, y que pueda servir de preparación para el estudio de las Memorias especiales que acerca de esta materia se ha escrito.

2.º Descripción de las sustancias del reino mineral de una provincia de España, indicando sus condiciones de yacimiento y explotación, sus aplicaciones a la industria, si hay causas que se opongan al mayor desarrollo de esta, y los medios de alcanzarle.

3.º Describir las rocas de una provincia de España y la marcha progresiva de su descomposición, determinando las causas que la producen, presentando la análisis cuantitativa de la tierra vegetal formada de sus detritus; y cuando en todo ó en parte hubiere sedimentos cristalinos, se analizarán mecánicamente para conocer las diferentes especies minerales de que se compone el suelo, así como la naturaleza y circunstancias del subsuelo ó segunda capa del terreno; deduciendo de estos conocimientos y demás circunstancias locales las aplicaciones a la agricultura en general, y con especialidad al cultivo de los árboles.

Se exceptúan de esta descripción las provincias que forman los territorios de Asturias, Pontevedra, Vizcaya y Castellón de la Plana, por haber sido ya premiadas las Memorias respectivas en los años 1853, 1855, 1856 y 1857.

TERCERA EDICION.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 25 (recibido con retraso). En el cuerpo legislativo se ha aprobado hoy una enmienda del Sr. Keratzy, parecida a la del Sr. Picard, desechada el lunes.

Después se ha aprobado el proyecto de ley de imprenta por 194 votos contra 3.

El periódico el (Moniteur) dice, que tanto Francia como España están de acuerdo para terminar un tratado que tendrá por objeto hacer ejecutorias en ambos países las sentencias impuestas por sus respectivos tribunales en las causas civiles. Este tratado comenzará a regir en 1871.

Washington, 25. Una proclama del presidente invita a los ciudadanos americanos a abstenerse de toda participación en las exposiciones ilegales que actualmente se organizan.

Declara que todos los que tomen parte en ellas, perderán su derecho a la protección de los Estados-Unidos.

Termina estimulando el celo de los agentes del gobierno a fin de que empleen su actividad para impedir ó

reprimir dichas expediciones y entregar a los tribunales sus autores.

Washington, 25. La cámara de representantes ha rechazado la partida del proyecto de presupuestos, relativa a los gastos de la legación americana en Roma.

Asegúrese que los fenianos se reúnen en el Estado de Vermont, con objeto de invadir el Canadá. Barcelona, 25. En la Bolsa se han cotizado: El consolidado a 27-70. Los bonos, a 68-40. Subvenciones, a 51-10. Paris, a 26-50.

Toronto, 24. Asegúrese que gran número de fenianos, procedentes de Boston y Nueva-York, se acercan a la frontera con objeto de invadir el Canadá. Paris, 25.

A primera hora se cotizaban: El 3 por 100 francés, a 74-72. El 3 por 100 español interior a 26 1/2.

3 por 100 id. exterior, de 1867, a 31 1/8.

El 3 por 100 id. id. de 1869 a 30 1/16.

Crédito mobiliario el pañol, a 456.

A última hora quedaban: El 3 por 100 español interior a 27 3/8.

El 3 por 100 exterior español a 31 3/8.

El 3 por 100 francés a 74-60.

El 4 1/2 id. a 103.

Londres, 25. Consolidados ingleses a 94 1/8 a 1/4.

Washington, 25. En la cámara de los representantes los partidarios de los rebeldes cubanos han promovido un acalorado debate sobre las medidas tomadas por las autoridades españolas en Cuba para reprimir la insurrección, y sobre las sentencias impuestas por los tribunales.

El Sr. Bancks ha propuesto que se nombre una comisión encargada de examinar la Memoria que sobre este asunto se ha redactado.

Los periódicos afectos a los rebeldes aseguran que la comisión de negocios extranjeros ha resuelto oír al (soi disant) general americano Jordan que ha estado mandando a los rebeldes y que se halla actualmente en Washington.

En la corrida de beneficencia matarán los espadas Gayetano, Cúchares, Frasuelo y Suarez.

Mañana por la tarde se reunirán los diputados de Salamanca para tratar del ferro-carril.

Hoy ha vuelto a hablarse de dictado-

ra para el caso en que aun consiguiendo dar las facultades al Regente, éste, como algunos suponen, se negará a admitirlas.

Ha vuelto de Londres el socio de la nueva empresa de los Campos Eliseos D. Angel Zuaznabar, donde ha hecho contratos con más de sesenta artistas que han de tomar parte en las funciones que la empresa prepara en aquellos deliciosos jardines.

Dentro de pocos días aparecerá un nuevo periódico que, según nuestras noticias, será redactado por militares y defenderá la candidatura al trono del conde de Reus. Así nos lo han asegurado al menos.

Parece que el Sr. Fortis, acreditado fondista de Zaragoza, se ha quedado con el café y la fonda de los Campos Eliseos. Todo el servicio viene de Paris y Viena.

Los alfonsistas, que no desean mas por ahora que la continuación de la interinidad, esperan que si llegara a ser posible que la mayoría de la Cámara se inclinara a dar una solución definitiva por medio de la elección de monarca, no faltarían diputados que se alejaran de Madrid para impedir que haya el número suficiente para la votación.

Los telegramas de Lisboa recibidos anoche a última hora manifestaban que el duque de Saldanha no ha formado aun gabinete.

Parece que ha sido nombrado subdirector del patrimonio que fué de la corona el Sr. Mochales, presidente del comité progresista-democrático de Calatayud.

Lo que mas ha contribuido a producir alarma en los gabinetes extranjeros respecto a la supuesta intervención de España en el movimiento de Portugal, ha sido una carta que ha publicado el Gaulois en que se decía que dicho movimiento había aumentado extraordinariamente la popularidad del general Prim. Hoy se habrán convencido todas las cancellerías extranjeras de que se han formado ilusiones los que han llegado hasta decir que de Madrid había salido el dinero con que se había hecho el movimiento revolucionario portugués.

Cada día es mayor la animación que reina en la academia Científico-mercantil; en la sesión que verificó el domingo próximo pasado, hicieron uso de la palabra los Sres. Santa María, Lopez de Bergeles, Arce, Carbó, Robles, Llanos, Gabello, Santisteban, Galvete y Stort, lo cual hizo que la reunión durase desde la una y media de la tarde hasta cerca de las cinco de la misma.

El Sr. Franco del Corral presentó ayer una enmienda al art. 1.º del proyecto de ley de ampliación de ferro-carriles, pidiendo que entre las líneas que se construyan se incluya la de Sabero al Burgo, estación del Noroeste, cuyos estudios están aprobados.

A las siete y media de la noche anterior se declaró un pequeño incendio en la tahona del número 3 de la calle de Miralrio baja, el que fué extinguido al poco rato con el auxilio de los obreros del ayuntamiento.

Ayer tarde, como indicábamos, se presentó la siguiente adición al proyecto de ley de organización provincial y municipal:

Artículo 1.º El ayuntamiento de Madrid se regirá por una ley especial.

Art. 2.º Todos los actos, disposiciones y acuerdos de la municipalidad de Madrid desde el día 29 de setiembre de 1868, quedan aprobados, pero con la precisa obligación de presentar la cuenta de recaudación ó inversión de caudales al examen y aprobación de una comisión de las Cortes.

Madrid 24 de mayo de 1870.—Eusebio Garcia Ruiz.—C. Fernandez Vallin.—Vicente Romero Giron.—G. Rodriguez.—M. Oria.—Servando Ruiz Gomez.

A las tres se reúne la comisión de ley municipal con los ministros de Hacienda, Gobernación y Fomento, creemos que para ocuparse de la cuestión de arbitrios municipales.

Los Sres. Torres Mena y Romero Giron están designados por la provincia de Cuenca como diputados para formar parte de la junta central directiva de los radicales.

Dícese que el arreglo de las secretarías de los gobiernos de provincia que se está verificando, no se publicará por ahora, y coincidirá, según nuestras noticias, con el de la planta de la secretaría del gobierno de Madrid.

La empresa que tiene a su cargo el servicio de ómnibus desde la Puerta del Sol al barrio de Salamanca, ha establecido en beneficio del público nuevas expediciones, que saldrán cada media hora. El precio no puede ser mas módico: medio real.

El Imparcial dice que los periódicos montpensieristas combaten ya al duque de la Victoria. Si nos cuenta en el número, el Imparcial se equivoca. La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA debe decir que el grito general del país pide la conclusión de la interinidad aunque sea por medio de la elevación al trono del duque de la Victoria ó del establecimiento de la república, que al fin sería una for-

ma de gobierno, cuya imposible práctica acabaría de desvanecer las ilusiones que hoy se forman algunos.

Si de la reunión de los monárquicos el domingo resulta que ningún candidato al trono tiene mayoría, el gobierno llevará a la Cámara el proyecto concediendo ampliación de atribuciones al Regente; proyecto que la mayoría de los diputados no está dispuesta a votar.

Se nos dice que en las conferencias que el presidente del Consejo de ministros celebra con los grupos de diputados, se sigue como norma que los representantes del pueblo empiecen por dar cuenta al general Prim del estado de sus respectivas provincias y de la opinión que en ellas domina acerca de la prolongación de la interinidad.

Esta tarde a las tres se han reunido los diputados republicanos para ponerse de acuerdo sobre el voto que deberán dar en la cuestión de comisiones permanentes de las diputaciones provinciales y sobre otros asuntos.

La reunion del general Prim con los diputados de las provincias de Alava, Alabaete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Burgos, Baleares, y Romero Giron, de Cuenca, terminó anoche ya cerca de las nueve, y el general Prim no salió completamente satisfecho, despues de trabajar con grande empeño por convencerlos de la imprescindible necesidad de dar las facultades al Regente, en la imposibilidad de hacer rey, imposibilidad que, contra las opiniones de algunos que así lo objetaron, procuró demostrar diciendo, que mal podría él inclinar la balanza a favor de ningún candidato, cuando el propósito mas fácil y conciliador, en su opinión, de dar facultades al Regente, tanto trabajo y dificultad le costaba.

De los diez y ocho diputados asistentes, uno no votó: de los demás, ocho se inclinaron a la opinión del general, entre ellos los Sres. Balaguer, Carratalá, Peralta, Palau, España y Alvarez (D. Cirilo). De los otros nueve, entre ellos los Sres. Prieto, Borquella, Anglada, Palou y Coll, Romero Giron, conde de Encina, y Fontanals opinaron que antes de llegar a la concesión de facultades debía abordarse la elección de monarca, puesto que había candidatos y demostrar se podía ó no hacerse rey.

Todos, sin embargo, mostraron empeño en probar al general Prim la confianza que les inspira.

Para esta tarde parece que están convocados los diputados de Cáceres, Canarias, Ciudad-Real, etc., inclusas las provincias de la letra G.

El gobierno ruso ha consultado al de

En aquel momento oyeron en medio del silencio que reinaba el crujir de las hojas secas que parecían abrirse para el paso de un cuerpo extraño.

Todos volvieron los ojos hacia aquel lado y apercibieron entre la espesura a una jóven pálida y débil, cubierta con el sayal de los peregrinos y acompañada de dos ancianas que sin duda la habían guiado hasta allí.

La hermosura de la peregrina era estremada; pero de un carácter extraño para los habitantes de la Westfalia.

Bajo su palidez ostentaba un cutis broncoado, algo semejante a los reflejos del sol; y sus grandes ojos negros, de mirada profunda, parecían poseer el prestigio magnético de la mirada de la serpiente. Unos círculos morados rodeaban sus ojos, como síntomas de dolor.

A la vista de aquella jóven el conde Othon recobró su tranquilidad y calma; ella tendió una mano hacia él y murmuró con un acento que pareció dulcísimo a todos los presentes.

—Monseñor, no sois inflexible; he prometido a estos pobres perdon para ellos en cambio de la generosa hospitalidad que me han dado.

—¡Imposible, Irene!—esclamó el conde, siempre inflexible.

—¡Imposible!—repuso la hermosa, mientras sus cejas se contraían;—¿queréis que yo falle a mi palabra? ¡Oh, no! ¡no rogate por ellos en vano! Mi protección no puede ser impotente, ¿verdad, Othon?

—¿Queréis que perdone a siervos rebeldes?—esclamó el conde.

—Si tal, porque quieren ser en adelante fieles vasallos; no se sublevarán contra vos, pero no les llevéis como perros en trahilla a ser vendidos en un mercado; no les arranquéis sus hijos... las mismas fieras defienden de los suyos y el león defiende a su leona!

—Estoy en mi derecho,—repuso el conde;—son de mi propiedad, son mis bienes, mi feudo!

—Pero es una ley bárbara,—repuso Irene vivamente,—la que permite vender a los hombres, rompiendo todos los lazos de una familia, separando a los que Dios ha unido en lazo eterno!

—¡Necia!—murmuró con desden el conde Othon,—¿caso esos miserables son de nuestra misma especie? ¿queréis comparar el impuro peso de un tonel con el exquisito vino que alegra nuestros estíves?

—Monseñor, piedad, misericordia para estos fugitivos!—repuso Irene con firmeza;—les he dado mi palabra y yo os respondo de su sumisión; daos prisa porque traigo noticias de Italia que no admiten dilación.

—¡Noticias de Italia! ¡Buenas sin duda!—esclamó Othon.

—El perdón de estos siervos antes, señor. Despues hablaremos de mi viaje.

—Pues bien, sea;—repuso el conde con la mirada del tigre que deja escapar su presa;—pero sois mujer, Irene, y por lo tanto, crédula; creéis en las protestas de obediencia, pero yo necesito una prueba mejor.

Y volviéndose hacia los siervos, esclamó:

—La protección de esta noble dama ha caído sobre vosotros como un escudo, hijos de Cain; no seréis vendidos ni diezmos, pero pongo una sola condición a la gracia que os otorgo: vuestra gangraña ha abrazado la causa del imperio Enrique, el emperador destronado y el Papa Gregorio VII ha lanzado sobre el excomunion, absolviendo de fidelidad a todos los súbditos y vasallos del sacrilego.

Terror singular se pintó en los rostros de todos aquellos siervos, y una insensible ondulación entreabrió el grupo; y Conrado, siempre envuelto en su labarante, vió que la mayor parte de aquellos hombres se iban alejando de él como de un pestífero, dejándole, necesariamente, descubierto a la vista de su enemigo.

Solo Mitlas se acercó a él y esclamó:

—¡Huid, señor, huid, que dentro de un instante no será tiempo!

Othon seguía con la vista todos aquellos movimientos, y sus ojos se clavaron con insistencia en el ballestero y su señor.

—Ahora,—repuso con el acento sarcástico que le era habitual,—vais todos, siervos de Herminsborg, vais todos a renegar de vuestro juramento de fidelidad si no sois paganos y habeis venido a estas rocas a adorar a vuestros antiguos ídolos.

—Somos buenos cristianos, monseñor, y no reconocemos por dueño a un excomulgado,—dijo Heino con voz trémula mientras que las lágrimas surcaban sus arrugadas mejillas.

—Está bien; ahora para probar la lealtad de vuestras palabras hollaréis todos con vuestro pié las armas de vuestro an-

tiguo señor. Werner, traedme acá el escudo de los señores de Herminsborg que debíamos hacer hoy pedazos ante la puerta del castillo por el hacha del verdugo y arrojada en tierra.

Todos aquellos hombres palidecieron ante la idea de tener que ultrajar aquel blason que habían venerado desde niños, y vacilaban en cometer semejante profanación, consultándose unos a otros con la vista y volviendo tímidamente los ojos al joven gangraña, que mudo, inmóvil, parecía no darse cuenta de lo que pasaba en torno suyo.

Werner el ojador volvió en breve trayendo un anejo escudo blasonado, en cuyo fondo azul brillaba sobre campo de oro la imagen de Herman Sajon armado de punta en blanco y sujetando entre sus rodillas la loba romana; en torno suyo se leían estas divisas en letras encarnadas: Muero, pero no huyo.

El escudo violentamente arrojado sobre las piedras lanzó un eco lúgubre como un quejido.

—Quédate de pié junto a ese escudo con tu hacha levantada, Werner,—esclamó el conde, y al primero que rehuse obedecer, caiga tu hacha sobre su cabeza.

Werner se inclinó y apoyado en su hacha aguardó junto al fatal escudo.

Entonces reinó un momento de angustia. Othon miraba con regocijo aquel rebano de fugitivos intimidados y su mirada se fijaba con insistencia en el joven siempre encubierto.

A una señal del conde, algunos siervos se adelantaron hacia el escudo y le dieron con el pié, pero casi con terror, como si hubiesen temido que saltara en pedazos aniquilándose por aquel ultraje.

Los criados del conde reían y palmeaban ante aquel espectáculo entretenido para ellos.

Cuando uno despues de otro hubieron pasado todos por encima del escudo, tocó su vez a Conrado.

El desgraciado joven no se había movido; hubiérase dicho que la humillación por que le hacían pasar, le habían clavado en su sitio, le había petrificado. El conde, al verle inmóvil, le gritó:

—¡A ti te toca, vasallo! Conrado no lo oía.

—¿Estás sordo, por ventura? Si lo es, te volveré el oído con un buen latigazo.

Y avanzó hacia él con el látigo levantado.

Conrado se estremeció, y sin mirar al conde, sin echar atrás su manto, se adelantó con paso vacilante hacia el escudo.

Todos sus vasallos, le miraban atónitos, suspendiendo casi la respiración.

Al llegar ante el escudo, el jóven se arrodilló, y contemplándole con los ojos inundados de lágrimas, pronunció lentamente y con voz enérgica las palabras de la divisa.

—Muero, pero no huyo.

Despues por un movimiento rápido e imprevisto, se precipitó sobre el hacha en que estaba apoyado Werner, la cogió con ambas manos, la levantó con fuerza é hizo volar en astillas el escudo deshonrado.

—¿Eres tú, por fin, traidor?—esclamó el conde con ademán triunfante.—Prendédele, escuderós.

Y en efecto, gran número de ellos cayeron sobre el dueño y señor de Herminsborg que en un instante fué sujeto y agarrado como un criminal.

—¡Tu orgullo te ha vendido!—esclamó el conde;—para obtener la vida ¿quieres pedir gracia como tus siervos? ¿quieres renunciar a servir en la causa del imbécil Enrique? ¿quieres cederme tu feudo de Herminsborg?

Entonces Conrado le miró fijamente y dijo:

—¿Olvidais, Othon, que soy caballero, y que no he olvidado la divisa de mi familia muero; pero no huyo? ceder no es huir.

Othon, furioso, volviósse hacia Werner, y le dijo bruscamente:

—Partid con esos siervos y vuestro prisionero a Detmold. Mañana la ley caerá sobre los traidores. Todos mis cazadores que os sigan. Yo me quedaré solo aquí.

Conrado, al partir, solo murmuró estas palabras:

—¡Dios me vengará!

Despues, arrastrado por los servidores del conde, que llevaban delante de sí a los siervos y sus familias, imputándolos a latigazos como a perros, desaparecieron.

Diez minutos despues, no se oía el menor rumor de pasos, ni quedaban en la montaña mas que el conde Othon y la hermosa Irene, que había asistido impasible a esta escena dolorosa.

Y avanzó hacia él con el látigo levantado.

Conrado se estremeció, y sin mirar al conde, sin echar atrás su manto, se adelantó con paso vacilante hacia el escudo.

Todos sus vasallos, le miraban atónitos, suspendiendo casi la respiración.

Al llegar ante el escudo, el jóven se arrodilló, y contemplándole con los ojos inundados de lágrimas, pronunció lentamente y con voz enérgica las palabras de la divisa.

—Muero, pero no huyo.

Despues por un movimiento rápido e imprevisto, se precipitó sobre el hacha en que estaba apoyado Werner, la cogió con ambas manos, la levantó con fuerza é hizo volar en astillas el escudo deshonrado.

—¿Eres tú, por fin, traidor?—esclamó el conde con ademán triunfante.—Prendédele, escuderós.

Y en efecto, gran número de ellos cayeron sobre el dueño y señor de Herminsborg que en un instante fué sujeto y agarrado como un criminal.

—¡Tu orgullo te ha vendido!—esclamó el conde;—para obtener la vida ¿quieres pedir gracia como tus siervos? ¿quieres renunciar a servir en la causa del imbécil Enrique? ¿quieres cederme tu feudo de Herminsborg?

Entonces Conrado le miró fijamente y dijo:

—¿Olvidais, Othon, que soy caballero, y que no he olvidado la divisa de mi familia muero; pero no huyo? ceder no es huir.

Othon, furioso, volviósse hacia Werner, y le dijo bruscamente:

—Partid con esos siervos y vuestro prisionero a Detmold. Mañana la ley caerá sobre los traidores. Todos mis cazadores que os sigan. Yo me quedaré solo aquí.

Conrado, al partir, solo murmuró estas palabras:

—¡Dios me vengará!

Despues, arrastrado por los servidores del conde, que llevaban delante de sí a los siervos y sus familias, imputándolos a latigazos como a perros, desaparecieron.

Diez minutos despues, no se oía el menor rumor de pasos, ni quedaban en la montaña mas que el conde Othon y la hermosa Irene, que había asistido impasible a esta escena dolorosa.

Francia si veria sin desagrado representada el baron Brunow al czar en Paris.

La epidemia de viruela está haciendo estragos en Paris. En la última semana han fallecido 193 personas de esta enfermedad, y en la anterior 179.

Segun el Gaulois, se ha concedido la banda de damas nobles de Maria Luisa á las esposas de los ministros franceses Richard, Meze, Plichon y Louvet.

Ha sido nombrado jefe de negociado con destino á la direccion general del Patrimonio que fué de la corona, nuestro querido amigo el antiguo y conocido escritor y periodista D. Eduardo Bustillo, por cuyo nombramiento felicitan con razon á los Sres. Figueroa y Abascal varios periódicos liberales.

Una comision del cuerpo de estado mayor de la Milicia ciudadana, compuesta de los Sres. Lois, Torriente, Leon Hortelano y Valdés, ha presentado hoy al alcalde primero popular los planos y proyectos del pedestal para la estatua de Murillo, que dicho cuerpo regala al pueblo de Madrid.

Doña Maria Cristina de Borbon ha suspendido su viaje de Paris al Havre. La causa de esta suspension, segun el Gaulois, dimana de los sucesos de Portugal, que preocupan grandemente á los Borbones españoles.

La embajada china sale hoy de Paris para Florencia.

Entre los cuadros españoles que han llamado con justicia la atencion pública en la exposicion de Paris, figura uno de D. Enrique Meida que representa varios pobres á la puerta de una casa. Este cuadro no volverá á España, pues lo compró hace dias un aficionado extranjero.

Dice la Política:

Hásenos asegurado que doña Isabel de Borbon ha querido estos últimos dias enviar su abdicacion en regia al emperador, acompañandola de una carta ó manifiesto en que declarase que ponía la corona y el porvenir de su hijo en manos de Napoleón III. Se nos ha dicho, además, que el angusto objeto de esta demanda de proteccion no habia aprobado el intento, y lo habia hecho suspender por ahora; y se nos ha asegurado, por último, que el soberano francés ha dado á conocer á nuestros gobernantes el resumen de su opinion respecto á los asuntos de España, declarando que veria por su parte con gusto legalmente establecida por diez años la interinidad presente mas ó menos constitucionalmente modificada.

Dice la República Iberica que en la reunion que tuvo ayer el general Prim con los diputados de las provincias, cuyos nombres empezaban por A. y B., el señor Madoz manifestó que si Prim queria, Espartero seria rey, y que por tanto, asegurar que no habia monarca, era una inexactitud notoria.

El capitán general de Cataluña revistió ayer en gran parada las tropas de la guarnicion de la plaza de Barcelona, las cuales se han presentado en brillante estado. La concurrencia fué inmensa.

Con motivo de la festividad del dia de hoy no ha habido esta tarde consejo de ministros.

Han sido nombrados: interventor del depósito mercantil de la aduana de Puerto-Rico, D. Lambert Fontanals, y oficial de la contaduría general de Hacienda, D. Antonio Chocano.

Ha sido nombrado, á virtud de propuesta del gobernador eclesiástico de la diócesis de Salamanca, beneficiado solitario de aquella catedral, D. Pedro García Fuentes.

Los representantes de Inglaterra é Italia han estado hoy á visitar al ministro de Estado.

Ha llamado extraordinariamente la atencion un artículo que publicó anoche la Epoca en su segunda edicion, en el que se dice del modo mas esplicito posible, dada la cautela con que la Epoca está escrita, que el gobierno francés es favorable á la idea de la union ibérica.

En los círculos políticos se ha dicho, y lo repetimos como un simple rumor, que el artículo de la Epoca ha sido remitido por su propietario Sr. Coello ó escrito en vista de notas é informes de este hábil periodista.

El grupo en que el artículo de la Epoca ha hecho mayor sensacion, es en el de los conservadores, á quienes la Epoca censura, porque desde hace un año no han proclamado la candidatura de don Alfonso, y porque muchos de ellos se han adherido á la causa del carlismo.

Ha llegado á Madrid, hospedándose en el hotel de Paris, el conde de Cahen y una señora, personajes muy conocidos en Bélgica.

Por el ministerio de Fomento se ha concedido al Sr. D. Juan de Dios Almanza autorizacion para hacer los estudios de una linea férrea de Mentibar á un punto conveniente de la de Manzanares

á Córdoba, terminando en Jaen; otr entre Linares y Almería, y otra entre Murcia y Granada, habiéndose comunicado las ordenes convenientes á los gobernadores de las respectivas provincias para que reconozcan al concesionario.

Las noticias que tenemos hoy sobre planes carlistas, dan á entender que los partidarios de D. Carlos solo esperan el alumbramiento, ya próximo, de doña Margarita, para emprender de nuevo su campaña, muy confiados en que esta vez no les ha de dar el resultado que la primera.

Uno de estos dias reanudarán sus tareas el club republicano de Anton Martín, establecido en la calle de la Alameda.

La comision nombrada por el ayuntamiento para perpetuar la memoria de los ilustres hijos de esta capital que mas se hayan distinguido en la iniciacion y realizacion de reformas municipales, colocando sus bustos y retratos en el salon de sesiones del municipio, la componen el alcalde primero señor Galdo y los alcaldes y regidores señores Perez (D. Simon), Ranero, Ortega, Cañamero y Cuevas.

Tambien los diputados radicales de las provincias de Huelva y Huesca han asistido á la reunion convocada esta tarde por el general Prim para la consulta de concesion de facultades al Regente.

Para mañana á las tres están convocados á reunion en el salon de presupuestos, por la junta directiva de la mayoría, la junta directiva y una comision de la tertulia Progresista y los presidentes de los comités electorales de distrito para tratar de la organizacion del comité progresista-democrático de Madrid.

Los diputados de la provincia de Salamanca se reunen mañana por la tarde para tratar del ferro-carril de aquella provincia.

La academia Homeopática española celebrará mañana viernes 27 del corriente, á las ocho y media de la noche, en su local de la calle de Capellanes, número 1, duplicado, bajo, la décima sesion literaria pública, continuando la discusion pendiente sobre los efectos de los medicamentos homeopáticos.

Los Sres. Chiarloni, Ferrari, Iniguez y Pardo Bartolini, han sido nombrados para formar tribunal en el examen de doctorado de las facultades de medicina y farmacia.

El jueves 2 de junio se celebrará la gran corrida de toros, cuyos productos se destinarán á los establecimientos de beneficencia provincial. Se lidiarán en competencia cuatro toros de Miura y cuatro de D. Justo Gomez. Regalarán magníficas monas la duquesa de la Torre, condesa de la Torre, duquesa de Albuquerque, Veraguas y Medina de Irujo, señoras de Moreno Benitez, Ruiz y damas de honor y mérito. Mañana expedirá la diputacion billetes á los abonados el martes y miércoles para el público, exigiendo 2 rs. de aumento de precio, y el jueves se venderán en despacho.

El Sr. Baeza ha declinado la honra que le dispensara la comision general de presupuestos, encargándole de la defensa del dictamen de la misma sobre el presupuesto de ingresos, por no estar conforme con algunas de las afirmaciones que hace la comision en su dictamen, especialmente la que se refiere al aplazamiento del desestanco del tabaco, cuya reforma con tanto calor defendió al combatir el voto particular del Sr. Ruiz Gomez, desechado al fin por gran mayoría en una de las mas solemnes é importantes votaciones de la cámara.

En la nueva organizacion de los prefectos y subprefectos en Francia, los subprefectos se dividen en subprefectos con residencia fija y subprefectos ambulantes, para obedecer las ordenes de los prefectos.

El mariscal duque de Saldanha no es partidario de la union ibérica, segun declara O diario popular de Lisboa.

En Perales de Tajuña se ha establecido un hospital á consecuencia de la visita que hizo ayer el Sr. Moreno Benitez.

Tambien hoy saldrán para Perales de Tajuña otras seis hermanas de la Caridad y dos practicantes.

Los atacados de la viruela en el pueblo de Perales de Tajuña son 336; es decir, mas de la cuarta parte de la poblacion.

La viruela se habia presentado allí en forma benigna en el primer periodo; pero en la actualidad la mayoría de los casos ofrecen el carácter de viruelas hemorrágicas y con tendencia tifoidea.

El sitio designado por el ayuntamiento de esta capital para colocar la estatua de Murillo, es el centro de los jardinitos inmediatos al museo de Pinturas, por la parte del paseo de la Alcachofa. Esta noche se reúne la comision del municipio que ha de aprobar el modelo del pedestal, el cual será de piedra, y lo costea, como ya hemos dicho, D. José Lois.

Rogamos al señor alcalde del distrito de Palacio que active cuanto le sea posible el derribo del muro contiguo al edificio que fué cuartel de alabarderos

perteneciente á la casa núm. 13 de la calle de San Nicolás.

Esta tarde á última hora hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de Lisboa:

Está formado el ministerio en esta forma: Presidencia, Guerra y Negocios extranjeros, Saldanha. Reino, Sampayo. Hacienda y Justicia, Ferreira. Marina, D'Acosta. Obras públicas, marqués de Ajeja.

La mayor parte de los diputados que se muestran dispuestos á transigir con la concesion de facultades al Regente por acceder á los deseos del general Prim, rechazan la idea de que se disuelvan las actuales Cortes, fundándose en las dificultades que ofrecerian unas nuevas elecciones en el estado actual del país. En este punto todos están conformes con las opiniones emitidas ayer por D. Pascual Madoz en la reunion celebrada con el presidente del Consejo, en la cual, como deimos en otro lugar, diez diputados votaron contra las facultades, y ocho á favor.

Desde 1.º de junio saldrá cada media hora de la Puerta del Sol á los Campos Eliseos un omnibus á medio real asiento.

La entra general á los Campos Eliseos, con opcion á disfrutar varias de las diversiones públicas de aquel ameno sitio, se ha fijado en 2 rs. por persona.

Los Sr. Echezaray y D. Victoriano Argüelles han sido designados para representar á Asturias en la junta directiva central de organizacion del partido progresista-democrático.

Mañana revisará el general gobernador á los regimientos de Cantabria primero de artillería montada y húsares de Pavia, cuyo acto tendrá lugar en los cuarteles que dicha fuerza ocupa.

Se ha dado por terminada la licencia que disfrutaba en Paris el brigadier O'Rian, á quien se ha mandado regresar á Madrid, para donde tiene señalado su cuartel.

Hoy ha llegado á Madrid el general D. Remigio Molto, que se hallaba en Segovia.

Anoche se reunió en una de las salas del Congreso la union liberal, en número de unos 40 individuos, para tratar del presupuesto de ingresos. En dicha reunion se acordó promover toda clase de soluciones económicas, y examinar de tenidamente la memoria que acaba de presentar al parlamento el ministro de Hacienda para en su vista proponer lo mas conveniente.

El general Izquierdo se encontraba hoy algo mas aliviado de su indisposicion y mañana asistirá á las Cortes.

Suscrito ya el capital social para la construccion de la importante linea férrea de Sevilla á Huelva, se ha constituido el consejo de administracion, que lo forman las respetables personas siguientes: D. Rafael de Lafitte y Castro, D. Fernando de Gabriel y Ruiz de Apodaca, D. Tomás de la Calzada y Rodriguez, D. Basilio del Camino y Camino, D. Ricardo de Soto y Savaggi, don Fernando Caballero Infante, D. Ricardo Pickman y Pickman, D. Antonio Mora y Garcia, D. Ernesto Deligat (de Paris), D. N. Poncelet (de Bruselas) y D. Carlos Lamiable y Watrin.

A propuesta del capitán general de las provincias Vascongadas, se ha conferido el grado de coronel al teniente coronel graduado comandante de infantería retirado D. Marcos Aras, quien mandó, durante la guerra civil, al batallon de tiradores de Isabel II, distinguiéndose en los sitios de la plaza de Bilbao, y cuyos dilatados servicios por la causa de la libertad, datan desde el año 1811.

Anoche debió verificarse en Paris una reunion de profesores de medicina para discutir si conviene ó no que las personas adultas se vacunen de nuevo. La entrada era libre y todo el mundo podia usar de la palabra.

La academia de la Historia ha dirigido una atenta y espressa comunicacion al Sr. Sanchez Ruano, dándole gracias por los ejemplares que ha enviado de su libro Fueros de Salamanca y participándole que ha dispuesto adquirir algunos ejemplares.

Ayer quedó en poder del señor ministro de Ultramar el dictamen sobre reformas en Filipinas.

Parece que en la reforma del Código penal se establece castigo para los que den gritos subversivos contra las instituciones, si bien se permiten lemas y escritos contrarios.

Los Sres. Villavicencio y Davila, diputados de Granada, han sido designados para formar parte de la junta directiva central del partido progresista-democrático.

Anoche se verificó en el teatro de la Zarzuela la primera representacion en esta temporada de la linda y popular zarzuela de los Sres. Campdon y Barbieri Los diamantes de la Corona, que hacia años no se ponía en escena. El público salió altamente complacido de la representacion

aplaudiendo mas de una vez á las señoras Bernal y Franco y á los Sres. Sanz, Miró, Rodriguez y Loira. Los coros y la orquesta, dirigida por el maestro Oudrid, llenaron perfectamente su mision, siendo tambien aplaudidos.

La entrada era un lleno completo. Creemos que Los diamantes de la Corona darán buenas entradas á la empresa del teatro de la calle de Jovellanos.

El sábado próximo se pondrá en escena en el afortunado teatro de la Zarzuela la nueva produccion en dos actos original de dos aplaudidos autores titulada Los gozes de la vida, que á juzgar por el reparto, es un gracioso cuadro de costumbres.

El Gaulois refiere un chiste á propósito del cuadro del Sr. Zamacois que acaba de ser premiado con una medalla en la exposicion de Paris y que se titula La educacion del príncipe. El príncipe derriba soldados de plomo arrojándoles naranjas. Un curioso preguntó qué príncipe seria, y contestó un chasco que era el príncipe de Orange. (Orange significa naranja.)

Los médicos del cuerpo de beneficencia municipal de Madrid asistieron ayer á domicilio á 132 enfermos y dieron de alta á 56. En las casas de socorro fueron auxiliados 43 accidentes.

Los diputados republicanos han acordado en su reunion de esta tarde dejar libre la votacion respecto al establecimiento de la comision ejecutiva de las diputaciones provinciales. Mañana volverán á reunirse.

El comité republicano de Cazorla se ha adherido al manifiesto de la prensa republicana y nombrado su presidente al Sr. D. Bernardo Garcia, director de la Discusion.

Las noticias de Castilla y Leon acerca de la cosecha, son desconsoladoras á pesar de que han caido en algunos puntos ligeras lluvias, no han dado resultado beneficioso ninguno.

Hoy no ha habido consejo de ministros. No sabemos si lo habrá esta noche.

Seguiese creyendo que á pesar de las vivas y leales gestiones del general Prim para que se den las facultades al Regente, ha de ser muy difícil llegar á este resultado; y contra la opinion que de su propia influencia tiene el conde de Reus, muchos diputados suponen que el solo podria decidir las voluntades en la disyuntiva de las dos candidaturas que traen dividida la opinion de la Cámara. La mayoría cree que seria mas eficaz la influencia del presidente del Consejo en favor de una de las dos candidaturas que en el empeño que ha acometido con una lealtad que nadie pone en duda.

La epidemia variolosa de Perales de Tajuña está en la relacion de un treinta y tantos por ciento con respecto al número de vecinos. El señor gobernador, segun dijimos, pasó ayer el dia en aquella poblacion, produciendo su presencia el mejor efecto en todos los ánimos. Tan luego como llegó á Perales, el Sr. Moreno Benitez reunió al ayuntamiento, mayores contribuyentes y junta de sanidad, y nombró una junta de vecinos para hacer visitas á los infelices atacados.

Estableció un hospital con 50 camas completas; acompañó al cementerio al primero que murió desde su llegada, y alentó por fin de tal manera á los vecinos, que á pesar de la consternacion y abatimiento en que se hallaban, se despertó en todos el deseo de ser los primeros en prestar sus auxilios á los atacados.

En suma durante todo el dia no cesó el Sr. Moreno Benitez de dictar disposiciones de acuerdo con los facultativos y junta local de Sanidad y por la noche cuando se despidió para regresar á Madrid, el pueblo entero le mostró su reconocimiento con el mayor entusiasmo, acompañándole hasta las afueras y victoreándole repetidas veces.

Las defunciones ocurridas en el dia de ayer fueron cuatro y quedaron en tratamiento, 370, quince de los cuales fueron atacados ayer.

No es cierto, como dice un periódico, que la señora duquesa de la Torre salga un dia de estos para la Granja, pues hasta ahora no ha pensado salir de Madrid.

Ayer se dijo, y desmentimos desde luego, que el general Izquierdo habia hecho dimision del cargo de capitán general de este distrito. Volvemos á insistir en que el Sr. Izquierdo, que tanta parte tomó en la revolucion de setiembre, continuará al frente de tan importante cargo, mientras sus buenos servicios sean necesarios á la causa de dicha revolucion.

El señor ministro de Hacienda tiene el proyecto de lleva á cabo una gran reforma en la desamortizacion, para lo cual se está redactando un reglamento de inversion para facilitar la tramitacion de los expedientes en general. Segun nuestras noticias, en este reglamento se confieren amplios poderes á los investigadores para resolver en toda clase de asuntos, de acuerdo solo con la direccion. Se calcula que este proyecto, realizado, sacará de apuros al Tesoro, puesto que podrán resolverse la mayor parte de los expedientes detenidos en la direccion, que pasan de 40000. Entre estos espe-

dientes y uno de los primeros que se resolverán, parece que se encuentra uno de gran importancia, referente á terrenos en la provincia de Toledo, que podrán valer unos 50 millones de reales.

El Sr. D. Manuel Blanco, segundo jefe de la direccion del Patrimonio que era de la corona, se queda desempeñando la plaza de visitador que sirvió el diputado Sr. Acebedo.

Ayer cuando el señor gobernador se dirigia á Perates de Tajuña, tuvo necesidad de detenerse en Arganda, accediendo á los deseos del ayuntamiento de este pueblo y de muchos de sus vecinos que salieron á esperar al tener noticia de su viaje. El señor Moreno Benitez fue felicitado y obsequiado en este punto por todo el vecindario, en prueba de reconocimiento por su celo en favor de los pueblos desvalidos.

Ha sido nombrado sargento mayor de la plaza de la Co una el teniente coronel graduado D. José Oliveras, comandante del cuerpo de Estado mayor de plazas.

A la reunion de radicales convocada para esta tarde por el general Prim, de 46 diputados citados han asistido solo 22, incluyendo los de Logroño, Leon y Lérida.

Después de la larga reseña hecha por el general Prim sobre las circunstancias en que á su modo de ver se hallan el duque de Montpensier y el de la Victoria, se entró, como ayer, en discusion. Los diputados de Logroño habian dejado el salon, el Sr. Garrido habló contra la interinidad y se ausentó tambien, continuando á las siete el debate.

El espíritu de la mayoría de los diputados reunidos hoy, es como en la reunion de ayer, contrario á la concesion de atribuciones al Regente.

El ministerio portugués de que damos cuenta en otro lugar, ha jurado esta tarde á la una.

Creese que mañana continuarán las conferencias del general Prim con los diputados de las provincias de Madrid, Málaga, Murcia, Navarra, Oviedo, Orense, Pontevedra y Palencia.

Ha sido aprobada la permuta de destinos interpuesta por D. José Malo, sargento mayor de la plaza de Zaragoza, y D. Antonio Gimeno y Ostalo, que lo es de la de San Juan Bautista en la isla de Puerto-Rico.

Ha sido nombrado ayudante de campo del general segundo cabo de la capitania general de Cataluña, el comandante graduado de infantería D. José Garrido.

La comision de la ley provincial y municipal, ha estado reunida esta tarde desde las tres hasta las seis, habiendo acordado los dos siguientes puntos importantes:

1.º Que no se imponga el derecho de consumos en los puertos de mar y pueblos fronterizos respecto á los artículos cuya introduccion esté permitida por sus aduanas.

Y 2.º Que los establecimientos dependientes de las diputaciones provinciales que espidan títulos de valor académico, se atengan á lo dispuesto en la ley de instruccion pública.

Dentro de breves dias regresará de Nápoles el Sr. Tamberlick, que ha ido para acompañar á su hermano á Pau. Después el eminente tenor pasará á Granada y Cádiz, para cuyos teatros está contratado.

De la última obra del eminente escritor Julio Verne Alrededor de la luna, que ha publicado hace poco tiempo la Biblioteca de instruccion y recreo, se ha agotado en pocos dias la segunda edicion, y se ha puesto á la venta la tercera, hecha con la mayor brevedad para no retrasar el servicio del público.

En el Diario oficial de Avisos apareció de un dia á otro el anuncio de La Península para que los que gustan interesarse en la compra de las casas y terrenos, que la sociedad posee en la quinta del Espíritu Santo, presenten sus proposiciones por escrito, espresando la forma y plazos en que desean verificar el pago.

Se ha publicado el tomo 3.º de la Historia de la guerra civil y de los partidos liberal y carlista, segunda edicion, refundida y aumentada con la Historia de la regencia de Espartero, por D. Antonio Piñola, que es un grueso volumen de 656 páginas, con los retratos de Narvaez, Muró, Cristina y Espartero, y los planos de Morella y de Tales. En el texto se ocupa de toda la parte militar y política de los años de 1838 y 39, la entrada de D. Carlos en Francia y la marcha de Espartero al Maestrazgo, terminando con un apéndice de muy notables documentos.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO DE LA ZARZUELA.—A las 9.—F. 72 de abono.—Turno 3.º.—Los diamantes de la corona. TEATRO DE VERANO.—A las 9.—Del enemigo el consejo.—El mundo en un armario. VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Lo que puede suceder.—Fé, esperanza y osadía.—Mi mujer no me espera.—El ayuda de cámara. ALARCÓN (Capellanes).—A las 9.—Una aliján.—Cáscaras.—Rebota contra las suelas. CIRCO Y TEATRO DE PRICE.—A las 8 1/2 de la noche.—El juicio de Paris.—Ejercicios equestres y gimnásticos.—Avole y los elefantes eleवास Halina y Heith.

